

PRECIO 5 centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a A. Barrera

Redacción y Administ.: PERU 1337

U. Telefónica: 478-B. Orden

El Estado y la Revolución

Los anarquistas siempre hemos sostenido la necesidad de abolir el Estado y la propiedad privada, causantes de todos los males que agobian a la humanidad.

Sin embargo, el concepto anarquista —y la misma noción del derecho de propiedad— no es igual para los anarquistas y para los socialistas. Mientras nosotros negamos la necesidad absoluta del Estado, ellos oponen a la concepción histórica de ese instrumento de gobierno y la relación entre los hombres, su colectivismo estatal, que consagra la centralización de toda la riqueza en un Estado absoluto y omnipotente.

Al anarquismo (an-arkos) que es la negación de todo gobierno, los socialistas oponen su gobierno popular y democrático surgido del sufragio universal gracias al nuevo sistema funcional, que excluye en un estado revolucionario a la burguesía como clase, para afirmar el dominio del proletariado.

Nuestra posición frente al bolcheviquismo es clara y terminante. Contra el Estado estatista hoy los anarquistas, como lo hemos estado ayer, y no podemos transigir en ese punto que es elemental para nosotros. La anarquía no es la negación del Estado? El colectivismo, que lejos de destruir el Estado concentra en él todo el poder y lo dota de nuevos órganos opresores constituye la culminación del ideal estatista, en sus formas más impersonales y absolutas.

Nuestro movimiento independiente del hombre, con ese mecanismo y automatismo rígido que supone la existencia de un Estado centralista, inspirado en un doctrinarismo unilateral y en conceptos jurídicos que se tienen por infalibles? El Estado es el gran enemigo de la libertad. La revolución rusa, sujeta a un simple instrumento de dominio, y la nueva clase social—la burocracia—es un retoño burgués amantado por el socialismo, que los bolcheviques desarrollan en Rusia en nombre de la revolución y mediante el ejercicio violento de la llamada dictadura del proletariado.

fué sofrenado por el gobierno central. Y la misma dictadura del proletariado —que no fué otra cosa en su origen, que la lucha armada del proletariado contra la burguesía—se convirtió en pedregosa arma de gobierno, en manos de una minoría audaz, cuyo único mérito consiste en haberse aprovechado de un movimiento insurreccional para establecer su gobierno exclusivista y dictatorial.

«Sin detenemos a puntualizar los hechos de los bolcheviques como partido gobernante—la persecución a toda idea subversiva y anarquista, el fustigamiento de anarquistas y el terrorismo militar y civil de esa mazorca roja que llama Techea,—justificando hasta cierto punto sus transgresiones al ideal socialista, y hasta esa paulatina involución hacia el capitalismo, nosotros establecemos aquí el abismo que separa a la idea de libertad del concepto Estado, que los socialistas conciben como dos cosas que se complementan, no siendo posible—para ellos—que pueda existir una sociedad libre sin ese órgano directoriz e imposible: el Estado colectivista, absoluto y omnipotente.»

«CÓMO armonizar la libertad, que es una facultad egocéntrica del individuo, un movimiento independiente del hombre, con ese mecanismo y automatismo rígido que supone la existencia de un Estado centralista, inspirado en un doctrinarismo unilateral y en conceptos jurídicos que se tienen por infalibles? El Estado es el gran enemigo de la libertad. La revolución rusa, sujeta a un simple instrumento de dominio, y la nueva clase social—la burocracia—es un retoño burgués amantado por el socialismo, que los bolcheviques desarrollan en Rusia en nombre de la revolución y mediante el ejercicio violento de la llamada dictadura del proletariado.»

«CÓMO armonizar la libertad, que es una facultad egocéntrica del individuo, un movimiento independiente del hombre, con ese mecanismo y automatismo rígido que supone la existencia de un Estado centralista, inspirado en un doctrinarismo unilateral y en conceptos jurídicos que se tienen por infalibles? El Estado es el gran enemigo de la libertad. La revolución rusa, sujeta a un simple instrumento de dominio, y la nueva clase social—la burocracia—es un retoño burgués amantado por el socialismo, que los bolcheviques desarrollan en Rusia en nombre de la revolución y mediante el ejercicio violento de la llamada dictadura del proletariado.»

La huelga de los obreros textiles de Roubaix y Tourcoing

Paris, octubre 3 (Especial).—Comunican de Roubaix y Tourcoing, que los alcaldes de esas localidades tratan de conseguir socorros para las familias afectadas por la huelga de los obreros de las industrias textiles en esa región.

Este movimiento que ya lleva dos meses, más o menos, sugirió al camarada Nadaud, redactor de «Le Libertaire» de Paris, las siguientes consideraciones, que entresacamos de un artículo titulado «La Huelga de los textiles». Como tantas otras, puede durar largo tiempo sin que el patronato sufra graves consecuencias, a condición de que sea pacífica; ahora bien, ¡ay! como la generalidad de las huelgas, esta lo es.

«Tiene su razón de ser la huelga si es expropiadora y revolucionaria, fuera de esto es condenada al fracaso. No voces de cada diez. «Para los alimentos del salario, o para conservarlos, solo la lucha en el taller es viril y fecunda...»

«Solo la ocupación de las fábricas, aconsejaba el camarada Nadaud a propósito de la huelga de los obreros textiles del Departamento del Norte, de Francia, es instrumento terrible y eficaz! Los obreros de Roubaix y Tourcoing están experimentando en carne propia, los efectos de la resistencia pacífica al capitalismo.»

Será probable la entrega de Makno a los bolcheviques

Los anarquistas de todo el mundo se han precipitado a organizar comisiones de socorro a la Rusia hambrienta; para ello no tuvieron en cuenta que los bolcheviques no consienten la circulación de ese "dinero generoso" sin el consentimiento gubernativo; no tuvieron en cuenta que los bolcheviques no tolerarían nuestra ayuda a los compañeros presos en los calabozos comunistas; no tuvieron en cuenta que el gobierno de Moscú se lamenta del frío de nuestro sacrificio y lo distribuirá a su antojo. A parte de esto, el rol de los anarquistas del mundo ante el desastre ruso, es menso de socorro que de protesta contra la tiranía bolchevique. A diario nos llegan los ecos de la tragedia que vive nuestra compatriota de Rusia dando la revolución de octubre. ¿Qué hemos hecho hasta ahora por ellos? Nada. Los primeros años del golpe de estado bolchevique permanecimos alejados, fustigados por la propaganda propagandística de los periódicos de Lenin. Y cuando la luz campegó a horrores, en lugar de adoptar una resolución adecuada contra la tiranía política del nuevo imperio, nos embarcamos en una cruzada filantrópica que no logró aplacar al pueblo ruso una hora de hambre. Sin embargo, en plena injerencia del sacro «Rusia», llegó la noticia de la derrota de Makno, y su huida a Bessarabia, del pedo de, extra, dición formulado por el gobierno bolchevique a Rumania, y de la constatación del gobierno rumano accediendo a la extradición bajo ciertas condiciones de garantía para su vida, que los bolcheviques aceptaron porque no han de cumplir. Makno será fusilado al caer en manos de sus enemigos, los dictadores de Moscú.

El otro día llegó igualmente la confirmación del cumplimiento de la completa consigna: «¡Dad, dad, dad!» de los anarquistas más, después de dos años de prisión. ¡Basta ya de vacilaciones! Los anarquistas tienen una grave responsabilidad en este momento. Las agrupaciones han debido considerar ya la extradición de Makno. Su vida debe ser rescatada. Contra los bolcheviques como contra el gobierno español, asesino de Ferrer, en 1909, debemos estar en pie los anarquistas para salvar de los sicarios rojos, la vida de Carlos Makno.

«El que hace crecer los espigas o cultiva de trigo, dando antes solo hambre, es más útil a la humanidad que todos los diplomáticos del mundo reunidos.»

«En cambio, éste finado, como aquel que monopolizan la calumnia como algo elemental para el socialismo.»

POLITICA Y LEGISLACION

Las próximas elecciones presidenciales, las leyes de alquileres y del salario mínimo y la abolición de la ley de Defensa social

El gobierno de Irigoyen ha iniciado ante la proximidad de las elecciones presidenciales la promulgación de una serie de leyes tendientes a propiciar un olvido popular de todos los malos antecedentes del período gubernativo del partido radical. La conquista del voto lleva a los políticos a los servilismos más vergonzosos, a los contubernios más ridículos y a las hipocresías más escandalosas; no hay principios de moralidad que no violen los profesionales de la política cuando se trata de engastar y de suggestionar la credulidad de la masa de votantes.

«La simulación es la base del ejercicio de la actividad política. Sin capacidad para simular para mentir es inútil ser presidente de un puesto en las filas de los representantes y beneficiarios de la patria. Recientemente hemos sido sorprendidos por una andanada de leyes que no conciben con los procedimientos y a verbales del radicalismo irigoyenista. Pero la proximidad de las elecciones a la presidencia de la república nos explica todo el interés de los diputados, los senadores y de Irigoyen por el alivio de la situación de los inquilinos, por el aumento de sueldo a los empleados del Estado, y ¡cosa inaudita! por amornar la mordaza que pesa sobre los anarquistas con la aplicación de la ley de Defensa Social.»

«Es comprensible que la oposición de los partidos enemigos del radicalismo, a la promulgación de esas leyes sería un argumento de peso en la próxima lucha política por la conquista del voto; por eso libio entre los señores senadores y diputados opositores poca resistencia. Pero esas maniobras no causan ya el efecto que en los primeros tiempos del sufragio universal producían; el pueblo no tiene ya confianza en la ley, y soportaría a los gobernantes por el terror que sientaban con sus sicarios y sus defensores desde las alturas del poder; los tiempos en que los pueblos amaban a sus tiranos y los respetaban, rindiéndoles voluntario acatamiento, pasaron a la historia. Y ya pena de que el señor Irigoyen quiera resucitarlos y tenga poder para ello, las masas populares de la Argentina, educadas en el

trabajo y conscientes de sus elementales derechos de productores contra la dominación y la explotación del parasitismo económico y político, ni se pondrán a su espíritu a la benevolencia y al olvido de toda la maldad y la inutilidad de las formas de gobierno.

«Las leyes pueden dictarse o no dictarse; la voluntad de los políticos dominantes es la única ley. Ni deja de estar en vigor la ley de Defensa Social, ni está suprimida la pena de muerte, ni la ley de alquileres tendrá eficacia.»

«Se trata de simular estos meses de propaganda electoral bajo una máscara susceptible de alucinar a los incautos; pero ya no hay más creyentes en la bondad de las elecciones que los jugadores de taba y los compadritos de comité. Podían haberse ahorrado esas leyes los señores políticos.»

«En lo que a nosotros nos afecta, tenemos la absoluta seguridad que tanto antes como después de las elecciones, nuestra propaganda será prohibida, nuestra prensa amordazada cuando la policía lo juzgue conveniente y nuestras organizaciones revolucionarias perseguidas y obstaculizadas en el desenvolvimiento de su acción, cultural o de clase. ¿Qué ningún delirio pueda pensarse por ahora con la muerte?»

«En cambio existe el presidio de Ushuaia que equivale a la muerte, existe el sicario que equivale al verdugo; Tampoco la ley de alquileres favorece grandemente; es un arma que el irigoyenismo esgrimirá contra los caseros desafortunados a su política, y esto sólo durante el tiempo de elecciones, porque después, triunfen los radicales, los conservadores o los socialistas, que también son conservadores, esas leyes que ponen un límite en apariencia a la omnipotencia de 160 pesos, de este modo se degradará en mérito a cualquier sofisma jurídico.»

«A los empleados del Estado se les ha marcado legalmente un sueldo mínimo de 160 pesos; de ese modo se atalla el irigoyenismo un crecido número de votantes. Pero no puede pasarse por alto que todo se derrumbará como un castillo de naipes, después de las elecciones.»

Circunspectos

El ideal de los apolíticos, era crear un gran diario. Y sacaron un diario grande, «El Ambiguo», además de ser impersonal, debía ser circunspecto. Nada de frases gruesas, ni de conceptos desentonantes. El director debía tener especial cuidado en que no se deslizaran lapsus, ya que se trataba de presentar algo bien escrito y bien pulido. A falta de ideas, había que servir al lector con buenas palabras.

«Todo esto sucedía hasta ayer. El director pescaba las frases gruesas, y las pulía. Pero se les agotó la paciencia a los escribas fustionistas, o se les terminaron los sofismas para seguir defendiendo su apoliticismo camaleónico. Y han abierto el tarro de los residuos. Si piensan como socialistas, era lógico que terminaran por hablar como comunistas. Y «El Ambiguo» es hoy la segunda edición del organillo de los de la «Tercera», ¡Habrán aprendido con Lenin a insultar a los anarquistas? Por que eso de que nosotros—los apolíticos—hacemos el caldo gordito a la burguesía, ya lo dijo Lenin y lo repitieron los gorrillos que aquí paró la perla grocera del fingido bolchevique.»

«Esos simuladores del anarquismo, que se salieron por la tangente a fin de justificarse, o insultarnos. Esa es la disyuntiva. ¿Cómo pretenden ser circunspectos esos pichones bolcheviques? Lenin no inventó la circunspección; ni Marx tampoco.»

«En cambio, éste finado, como aquel que monopolizan la calumnia como algo elemental para el socialismo.»

Los anarquistas tienen la palabra

Los anarquistas de todo el mundo se han precipitado a organizar comisiones de socorro a la Rusia hambrienta; para ello no tuvieron en cuenta que los bolcheviques no consienten la circulación de ese "dinero generoso" sin el consentimiento gubernativo; no tuvieron en cuenta que los bolcheviques no tolerarían nuestra ayuda a los compañeros presos en los calabozos comunistas; no tuvieron en cuenta que el gobierno de Moscú se lamenta del frío de nuestro sacrificio y lo distribuirá a su antojo. A parte de esto, el rol de los anarquistas del mundo ante el desastre ruso, es menso de socorro que de protesta contra la tiranía bolchevique. A diario nos llegan los ecos de la tragedia que vive nuestra compatriota de Rusia dando la revolución de octubre. ¿Qué hemos hecho hasta ahora por ellos? Nada. Los primeros años del golpe de estado bolchevique permanecimos alejados, fustigados por la propaganda propagandística de los periódicos de Lenin. Y cuando la luz campegó a horrores, en lugar de adoptar una resolución adecuada contra la tiranía política del nuevo imperio, nos embarcamos en una cruzada filantrópica que no logró aplacar al pueblo ruso una hora de hambre. Sin embargo, en plena injerencia del sacro «Rusia», llegó la noticia de la derrota de Makno, y su huida a Bessarabia, del pedo de, extra, dición formulado por el gobierno bolchevique a Rumania, y de la constatación del gobierno rumano accediendo a la extradición bajo ciertas condiciones de garantía para su vida, que los bolcheviques aceptaron porque no han de cumplir. Makno será fusilado al caer en manos de sus enemigos, los dictadores de Moscú.

El otro día llegó igualmente la confirmación del cumplimiento de la completa consigna: «¡Dad, dad, dad!» de los anarquistas más, después de dos años de prisión. ¡Basta ya de vacilaciones! Los anarquistas tienen una grave responsabilidad en este momento. Las agrupaciones han debido considerar ya la extradición de Makno. Su vida debe ser rescatada. Contra los bolcheviques como contra el gobierno español, asesino de Ferrer, en 1909, debemos estar en pie los anarquistas para salvar de los sicarios rojos, la vida de Carlos Makno.

«El que hace crecer los espigas o cultiva de trigo, dando antes solo hambre, es más útil a la humanidad que todos los diplomáticos del mundo reunidos.»

«En cambio, éste finado, como aquel que monopolizan la calumnia como algo elemental para el socialismo.»

Carne cruda

Animales dañinos

«Comodoro Rivadavia, octubre 3. — Ha sido sometido a un sumario policial el farmacéutico Pardiell Mateo, por ejercicio ilegal de la medicina e investigación en la persona de Juan Jimenez.»

«Por nuestra parte pedimos que no más al sujeto Pardiell Mateo. Estos materiales con diplomas de farmacéuticos nos son completamente inútiles, hoy y mañana no podrán por curar su conciencia. De modo que si lo apuran al calabozo no vamos a protestar, tal cual!»

«Creemos que la policía se pondría en condición de que suviera el tratamiento si pro, cediera en todas partes como «C. Rivadavia, 10. Polvora de honor.»

Buen viaje

«Santa Rosa, octubre 3. — Se escaparon anoche de la cárcel local tres procesados por delitos graves, quienes para lograr su objeto aprovecharon la noche oscura y llueves, para escapar. La población fue eléctrica, la cárcel cae de ella y su alborado es el terror. ¡Maldita canchil!»

«No podemos menos que alegrarnos cuando se vea a estos tres sujetos. ¡Algunos de ellos no ha de dar un placerito a su presa!»

«Algunos ignorábamos su actuación en el ámbito de la revolución; la conocíamos a usted como uno de los tantos aprehendidos señores que concierne con la ciencia médica; lo conocimos su bolche de medicina en Neochaca, pero no, da más. ¡Si ahora usted es revolucionario y no lo dudamos, basta quien lo reconozca—tenemos el mayor gusto.»

«¡Ah, pero a la canchil gubernativa nunca le da por ser útil!»

¿Quién lo conoce?

«Nuestro prestigio e ilustrado camarada doctor Bello ha editado bajo el título precedido un interesante volumen de 110 páginas que se deja leer de un tirón. La personalidad del autor está bien definida por su larga actuación en el movimiento revolucionario del cual fué siempre un activo y laborioso militante, y al cual aportó su idea y difusos conocimientos sociológicos, como hombre de ciencia. ¡Fruito gusto de conocerlo, doctor! Pero, nosotros ignorábamos su actuación en el ámbito de la revolución; la conocíamos a usted como uno de los tantos aprehendidos señores que concierne con la ciencia médica; lo conocimos su bolche de medicina en Neochaca, pero no, da más. ¡Si ahora usted es revolucionario y no lo dudamos, basta quien lo reconozca—tenemos el mayor gusto.»

ECOS DE LA JIRA

En Mar del Plata

«Sanlago de Chile, octubre 3. — Se sabe que el presidente de la república es nuestra partidario de la adopción de una medida prohibitiva del sufragio de élite en la región de los Andes.»



Tiene Ud. una linda dentadura?

Absténgase de fumar los cigarrillos del Trust de Piccardo; su facha corre peligro de ser desfigurada por un cigarrillo explosivo. Los émulos de Carlés son muy bromistas.

Boycott, pues, a los cigarrillos #43, «Reyna Victoria», «Ideales», «La Cubana», «Excelsior», «Brasil», «La Epoca», «Sublimas», «Poupe», «H. P.», «Barriletes», «Círculo de Armas», «Caras y Caretas», «Sociales» y «La Popular», y todas las marcas del Trust de Piccardo, fabricadas con crumiro de la Liga de Carlés.

Com. pro Bloqueo a Piccardo y Cía., y Cía. A. de Tabacos.

F. O. R. A. COMUNISTA

Se invita al compañero Fidel Camacho, para el lunes 5 a las 20 horas, en la secretaría de esta federación, a fin de informarle de cierto asunto que le interesa.—El consejo federal.

U. C. A. A.

Se cita a reunión a los afiliados de esta agrupación para mañana miércoles 5 a las 20 horas, en el sitio de consumo.—El secretario.

LA CARTA DE RADOWISKY

Comunicamos a los compañeros que desean la carta de Radowitzky, que está ya lista para la expedición, al precio siguiente:

1000 ejemplares \$ 20.00
100 ejemplares \$ 2.50

Los compañeros o instituciones que hayan hecho circular listas o donado alguna cantidad para contribuir a la impresión de este folleto, pueden pasar por esta administración a recoger la cantidad que les sea necesaria, si son de la capital, y si del interior, enviar la dirección para recibirla por correo.

BAHIA BLANCA

LA PROTESTA se vende en el kiosco Internacional de Ferreras y Rodríguez; Mercado de Abasto.

NUEVO FOLLETO KROPOTKIN por J. Grave

Precio 10 centavos
De venta en esta administración

Movimiento obrero

S. O. de la Industria del Calzado.

La condena a las camaradas N. Sacco y B. Vanzetti.
La burguesía yanqui dentro de breves días llevará a la silla eléctrica a estos compañeros organizados en la I. V. W. (Trabajadores I. del Mundo), acusados por supuesto delito que no han cometido. El patullito anarquista va a eliminar de las actividades revolucionarias a dos activos militantes obreros; la clase obrera argentina debe protestar enfáticamente contra esa bárbara condena. El gremio en calzado está listo para secundar la acción que realiza en estos momentos el comité sustituto al efecto en la capital federal, para que la voz del proletariado se haga oír contra la tremenda condena.

O. del Puerto de la Capita (S. Boca y Barracas).

Demolviendo ciertas manifestaciones interesadas de la prensa burguesa.

No causó suma extraña leer en las ediciones de los últimos burgueses del domingo la noticia de que los representantes portuarios de Boca y Barracas y otras secciones, se habían presentado ante la liga patriótica para dejar constancia de su protesta contra la oficialización de los servicios portuarios. Nada más burdo que

A. Pro Pacto Federal de la F. O. R. A. C.

Conferencias organizadas por distintos gremios y agrupaciones con el concurso de los obreros de esta agrupación.
—El jueves 6, en el local de los obreros en Dulce, Sarmiento 3239, a las 20 horas; oradores: F. Carroño y Juana Rosco.
—El miércoles 5, a las 20 horas, en el teatro Roma de Avellaneda, conferencia organizada por la agrupación Obrero y Libertad; orador: César Ferni.
—El jueves 6, a las 20 horas, en el local de Obreros del Comercio, sección Boca y Barracas, conferencia organizada por los mismos; oradores: Joaquín Cortés y Pedro López, que desarrollarán los temas: federalismo y centralismo y oficialización de servicios portuarios.
—Jueves 6, a las 20 horas, en el local de los Obreros en Calzados, Estados Unidos 3345, organizada por la agrupación anarquista del mismo gremio; oradores: Julio Díaz, Sadi W., y Jorge Rey.
Se recomienda a las camaradas obreras, que por la seriedad de la agrupación y las necesidades de la propaganda no falten a ninguna de las actos que están anunciados.

LIBROS

En la administración de este diario, se hallan en venta los siguientes libros:
La Conquista del Pan \$ 0.90
Palabras de un Rebelde \$ 0.90
El Botón de fuego \$ 1.20
Almanaque de "T. y L." \$ 1.80
Controversia de Montemayor \$ 0.50
Páginas de Lucha Cotidiana \$ 1.00

Desde la fecha podemos remitir a los compañeros que los pidan, los siguientes libros:
«Las Prisiones», de Kropotkin, a 0.90.
«En marcha hacia una sociedad nueva», de Corneliussen, a 0.90.
«El dolor universal», de S. Faure, dos tomos, pesos 1.50.
«Mirando hacia el futuro», páginas anarquistas, de Ricardo Mella, a pesos 1.20.
«El comunismo anarquico», Malatesta, a 1.20.
El libro de Malatesta contiene los folletos publicados y conocidos por los compañeros y, además, varios artículos de los mejores del gran revolucionario.

El de Mella contiene los siguientes trabajos: La bancarrota de las creencias; El anarquismo naciente; Cuestiones de enseñanza; Por la Anarquía; El ideal anarquista; La esclavitud moderna; La lucha de clases; Sindicalismo y anarquismo y las grandes obras de la civilización.

Nota: Los compañeros que nos hagan pedidos de uno, dos o tres tomos conviene agregarles 0.15 centavos para certificar el envío: de esta manera se evitarán extravíos o calotes que nosotros no podemos responsabilizarnos.

Otra: el envío de los pedidos con descuentos correrán por cuenta del comprador.
Los compañeros del interior que hagan pedidos de libros y folletos, deben acompañar el importe de los mismos e incluir para el franqueo certificado, pues, haciendo el envío simple, es fácil no lleguen a destino.

Bauleros, Valijeros, Marroquinos y A.

La C. A. ha resuelto no tomar en consideración la nota adjunta con una lista de suscripción, enviada por el comité pro ayuda a Rusia del partido comunista a este sindicato, y por consiguiente archivarla por cuanto tendemos que tomar resoluciones al respecto.

Gomeros y Anexos

Los compañeros calzadores y a los afines en general.
Comaradas: Los conflictos que esta sociedad

sustenta, hace ya tiempo, con los burgueses Inviés, Lima 1381 y Del Goso, Córdoba 3169, reclusos, más la mayor conciencia solidaria de todos los trabajadores ulinos. En esta guerra, que la burguesía nos ha planteado, nos obliga a todos los trabajadores a repeler los ataques en salvaguarda de nuestros derechos de libertad y justicia. Es necesario, compañeros, que nosotros, los trabajadores organizados, sea conscientes con estas aspiraciones libertarias. Consumir artículos, hacer reparar neumáticos en estas casas en com. ficio, significa traicionar la causa de los trabajadores, y en consecuencia la F. O. R. A. C. publicará los datos los nombres de los autos que traicionan el movimiento, para que los compañeros sepan cuáles son los traidores del proletariado.
Particulares: 406, 6038.
Tasímetros: 336 - 379 - 771 - 4113 - 376 - 1233 - 236 - 1238 - 3333 - 239 - 350 - 1823 - 6316 - 3745 - 4017.
Los compañeros que quieran ir arreglando el conflicto pueden hacerlo los lunes, miércoles y viernes a las 18 horas hasta las 20, en nuestra secretaría Tacuarí 633. Al mismo tiempo se reciben denuncias en los días y horas ya especificados.

Huelgas

S. O. de la industria del Calzado.
Casa Di Pietro. — Sin variante digna de mención continúa el conflicto en este establecimiento. Un hecho brutal perpetrado por esos burgueses viene a reafirmar aún más el espíritu de los camaradas huelguistas. El día 30 del pasado mes, se hallaban transitando por las inmediaciones de la casa varios compañeros huelguistas con el propósito de vigilar la entrada al taller de algún obrero que desconociera el conflicto. Cudi no se dio la sorpresa recibida, que uno de los fabricantes, resolver en mano, intimidaba a los huelguistas que se retiraron inmediatamente de los alrededores del establecimiento. No obstante, uno de nuestros camaradas le contrató al proveedor con la condición de vigilar la entrada al taller de algún obrero que desconociera el conflicto. Esto da la medida de cómo las gitanas los burgueses Di Pietro con el personal obrero de su casa.
—Casa Hirschberg (sección Pávido). — En el mismo estado sigue la huelga en esta casa, el día 30 de los huelguistas no decan por un solo momento; por el contrario, día a día se va notando en las filas huelguistas el propósito de ganar esa batalla aunque sea a costa de todos los sacrificios.
—Casa Díaz Hnos. — Declarados en huelga el personal obrero de esta casa; motivo: esta resolución el hecho de haber rechazado un pliego de condiciones donde se le pedía un insignificante aumento en los salarios de algunos sectores de la casa. Está ubicada en la calle Méjico 1160. Se adjunta al gremio presnte la debida solidaridad.—La comisión.

Lavadores y Limpiadores de Autos.

Resumen en conocimiento de los compañeros chauffeurs que continúan en conflicto los siguientes garages: Locandini, Ayacucho 1711 al 21; Saca Peña, al 1416; Oficio de la Plata, V. López 1633; «Impertio», Progreso 2933; «Merced», B. de Higueras 3076.
Se les avisa a los compañeros chauffeurs que guardan en dichos garages, que deben de salir los mismos del 1 al 10 del corriente, pues el que así no lo haga se lo conceptuará como un refractario, y por lo tanto al margen de todos los indultos obreros sin excepción de clases.—El comité de huelga.

Convocatorias

Obreros en Dulce Unidos.
Asamblea y conferencia
Con el fin de reorganizar y capacitar al gremio, se invita a los personales de las casas: Ciudad de Viena, La Rural, La Iberia, Mateo, La Victoria, Cañas, La Industrial, Brigas de B. y B. Flamantes, Bermap, Delavay, Friedman, La Franco Belga, La Peña y Bellera, a la asamblea que se celebrará el 8 de octubre a las 18, en Río de Janeiro 718; un compañero habrá sobre la mayoría de los sindicatos; otro sobre la jornada de ocho horas y otro sobre la mayoría de los organizados dentro del gremio.

Agrup. Artíst. «Florentino Sánchez».

Invitamos a los que desean tomar parte en el cuadro artístico, a la reunión que se efectuará el día 6 a las 20 horas, en República 3139.

Pienpedreros y Graniteros.

Asamblea general hoy miércoles 5, a las 13 horas, en Méjico 2070.

F. O. COMARCAL de Quilmes.

El consejo se reúne el jueves 6 en el nuevo local, calle Cervencita Argentina 916, Quilmes, a las 18 horas. Es necesario que los delegados concurren a la hora indicada.—El secretario.

S. O. de Trabajadores del F. O. Pastelero.

Sección Alpaca
Quedan invitados todos los delegados a la reunión que se celebrará hoy miércoles a las 20 horas, en nuestro local social Esmeralda 1116, Saca Peña (F. C. P.).—La comisión.

Bronceros Unidos.

Asamblea general ordinaria el día 8 a las 20 horas en Méjico 2070. Los camaradas delegados de talleres deben pasar por secretaría el jueves y el viernes para retirar los manifiestos convocatorios para la asamblea.—El secretario.

A. S. L. de E. de COMERCIO.

Se pone en conocimiento de los camaradas obreros a esta agrupación, que el día 8 a las 21 horas, en Tacuarí 633, se realizará asamblea general.—La comisión.

Obreros Medio Luneros.

El miércoles 12 a las 17 horas, asamblea de este gremio, en Tacuarí 633.

REPARTIDORES y Dependientes de panaderías.

El sábado 6 a las 20 horas, asamblea del gremio en Chacabuco 681.

F. O. Luz y Fuerza.

El C. A. ha resuelto efectuar asamblea general del gremio el domingo 9 a las 8 horas, en el local Chile 1867.

Varias

A. A. FLORENCIO SANCHEZ.—
Para que no se malogre el resultado de una función que a beneficio del comité pro presos fundamos que a beneficio del comité pro presos y la agrupación hemos organizado para el día 8 de diciembre, pedimos a los sindicatos y agrupaciones no organicen actos similares para esa fecha.—El secretario.

C. de C. ALBA ROJA (Santa Cruz, Patagonia)
Este centro pide a los sindicatos, centros de cultura, agrupaciones y bibliotecas obreras, que cedan periódicos o folletos de propaganda socialista. Algunos ejemplares para su mesa de lectura y para intensificar la propaganda anarquista en esta región.—El secretario.

F. O. COMARCAL de Quilmes.
Asistimos a las sociedades obreras que en lo sucesivo deben dirigir su correspondencia para esta agrupación a la calle Cervencita Argentina 916, Quilmes, nuevo local de esta federación.—El secretario.

C. de E. S. AMOR, Ciencia y Libertad.—
Pedimos a los compañeros y bibliotecas que tengan el pequeño libro de Hamon, titulado «La revolución a través de los siglos», o «El comunismo a través de la historia» (en su idioma), para no recordarnos su verdadero título) quienes tener la gentileza de facilitárnoslo, para tomar ciertos datos, los quedaremos agradecidos. Diríjase a Agustín Cristóbal, Girardot 201.—El secretario.

F. y conferencias

A BENEFICIO del Comité pro presos.—
El comité local pro presos de O. del Puerto (sección Boca y Barracas), efectuará una función a beneficio del comité pro presos (su. s. s. s.) el jueves 13 de octubre en el teatro Roma, de Avellaneda, a las 20 horas.

El cuadro «La Rebelión» representará el drama de R. G. Pacheco: «La Inundación».— Conferencia por un compañero.— El drama de I. Iglesias «Juventud».— Entrada 80 cent.

B. de la S. de ALBARRILES de Rosario.—
El 12 de octubre, conmemorando la fundación de esta sociedad, se realizará una velada a beneficio de la escuela racionalista de esta localidad.

A. A. TIERRA y LIBERTAD.—
Avellaneda

Gran función teatral y conferencia a total beneficio del periódico «Tierra y Libertad», próxi. ma a aparecer, que se efectuará el miércoles 6 de octubre, en el salón teatro Roma, Sarmiento 109, Avellaneda.

Agrup. Comunista de O. Ebanistas.

Esta agrupación realizará el 30 de octubre una función a beneficio del comité pro presos y depositados, en el salón «Unión» de Benavente.—El secretario.

BB. PP. FRANCISCO FERRER y Juan B. Albrici, de Valentía Aída.—

Estas instituciones en colaboración tienen organizada una función teatral a usual beneficio del comité pro presos y depositados, la que tendrá lugar el martes 11 de octubre en el salón Roma de Avellaneda, Sarmiento 109, a las 20 horas, donde el cuadro Melódrama pondrá en escena el drama «Libertad Ciega», de J. P. Fols Igitáide, Conferencia por el compañero Francisco Carroño, sobre el tema «Fidelidad de las bibliotecas en la elevación moral e intelectual de los pueblos».

Entrada: hombres pesos 1, mujeres 0.50

Soc. de E. Obreros Albalillos y A.

Se invita al gremio a concurrir a la conferencia que se efectuará mañana jueves 6 a las 20.00 horas, en Sarmiento 3239. Siendo esta conferencia de afirmación libertaria, invitamos a todos los trabajadores, que se preocupen por los movimientos sociales.—La comisión.

A LOS COMPAÑEROS

José Franco y Pedro Rodríguez, se les pide para el Comité Central de Obreros Pana. deos, Chacabuco 681, de 9 a 12, para comunicar un asunto importante.

GRAN PIC-NIC

A beneficio del comité pro presos provincial de Santa Fe, el día 16 de octubre, en la quinta Anasli. — Precios populares, 20 centavos. Servicio especial de tranvías, mín. 14 y 20.

AGENTES DE LA PROTESTA

SANTA FE
JOAQUIN DEL RIO
Suipañía 201

BAHIA BLANCA
JOSE RODRIGUEZ
Pueyrredón 598

MORON
MIGUEL GONZALEZ
Humberto I, 558

BRAGADO
FRANCISCO FALGO
Alfonso XIII 2101

DARRAGUEIRA
FRANCISCO ALVAREZ

TRES ARROYOS
JOSE REY
Colón 922

STEPHENSON-(F.C.C.C.)
JUAN OLIVES
Soc. de Estibadores

MACACHIN-(F.C.P.)
LEON LEIZEROWICH

SAN CRISTOBAL-(Sta. Fe)
GUILLERMO PIRO

ENSENADA
ESTELA IVALDI
Colón 559

SAN FERNANDO
PEDRO BROG

MOREA-(F.C.M.)
JOSE MARTINEZ

TRES LOMAS
JUAN FARACOMI

VILLA CAÑAS
JUAN CANOWI

MENDOZA
R. CASTRO
Lavalle 438

TUCUMAN
J. B. APARICIO
C. Alvarez 810 [Suñ]

CAMPANA
JUAN CLAMERIE
Paraná 539

NAPOLEONI
FLORENTINO BARRAGAN

TANDIL
D. MARTINEZ
Unión Obreros de las Carceres
Sección «Auroras»

SALLIQUELU (F.C.P.)
VICENTE SANDE

VENADO TUERTO (C.C.A.)
SANTIAGO LOPEZ

BALCAROE (F.C.S.)
TEODORO MOLINUEVO

ROBARIO
LUIS D'GIORGIS
1.º de Mayo 2330

VILLA ALBA (F.C.P.)
MATEO RIGO

GALVEZ (F.C.C.A.)
JESUS PENA

PERGAMINO
SATURNINO ALVARADO
Aventi 1138

CORDOBA
JUAN VARGAS
Alvear 78

GODOY ORUZ
ANGEL CECCONATO
Dentul 1071

Los compañeros agrarios que deseen figurar en el diario, que los comunicados para todos los compañeros de la lista respectiva.
LA ADMINISTRACION.